
REUNION CONSEIL PASTORAL du 21 septembre 2023 

Présents : Nadette Joly, M.Thérèse Darmaisin, Colin Dieudonné, Père Rosaire, Père 

Gidlin, Bernard Courtine, Monique Lafay, Marie-Laure Deschamps, Francis Chautard, 

Pierre Trolliet, Alain Ribet, Claire Gousse, Sébastien Facq, Xavier Nagel, Stéphane 

Gaillet,  

 

Excusés : Guy Jaspard, Christine Clémendot, Marie-Gabrielle Chautard, Karine Fayard, 

Fabienne Witt. 

 

Monique Lafay nous transmet le message du Père Marc, curé de Taroudant et vicaire 

général du diocèse de Rabat concernant les dégâts du séisme au Maroc.  

 

1/Catéchèse. : 

Sébastien prend la parole en informant des propositions pour pallier à la baisse de 25% 

des effectifs de la catéchèse observée cette année. Voici les propositions : 

 Les catéchistes organisent depuis l’an dernier des séances 

intergénérationnelles afin d’impliquer davantage les familles dans l’éveil à 

la Foi et la catéchèse de leur(s) enfant(s). Fort de leurs succès, ces 

séances continuent cette année. 

 Les catéchistes vont proposer à partir de cette année aux enfants 

d’inviter un(e) de leur ami(e) aux temps forts de l’année 

 Les catéchistes iront à partir de cette année à la rencontre des familles à 

la fin de la messe lorsque des baptêmes sont célébrés. L’objectif est de 

féliciter les familles, se présenter, et présenter l’éveil à la Foi et la 

catéchèse. 

 Les catéchistes vont proposer cette année des séances ou des événements 

communs entre les classes clés de la catéchèse (entre éveil à la Foi et le 

CE1 et entre le CM2 et l’aumônerie) pour faciliter la continuité de la 

catéchèse sur le long terme 

 Les catéchistes ont réalisé deux livrets d’accueil explicatifs à destination 

des familles basés sur la diffusion catéchistique de Lyon (un pour l’éveil à 

la Foi, un autre pour la catéchèse). Ces livrets seront distribués aux 

familles des enfants baptisés durant la messe et à la rentrée aux familles 

des enfants catéchisés. 

 Ces livrets seront également mis à disposition par les catéchistes à la cure 

ainsi qu’aux services en lien avec la Famille (incluant l’accueil à la cure) au 

format électronique, afin qu’ils puissent, s’ils le souhaitent, distribuer ces 

livrets pour expliquer aux familles les actions réalisées à l’éveil à la Foi et 

à la catéchèse. 

 Les services en lien avec la Famille (mariage, baptême, etc.) pourraient, 

s’ils le souhaitent, passer le message aux parents, précisant que l’objectif 



de la catéchèse est de créer les conditions idéales d’une rencontre entre 

l’enfant et Dieu. Les sacrements sont ainsi une étape pour atteindre cet 

objectif et non une finalité. De la même manière, ces services pourraient, 

s’ils le souhaitent, expliquer, lors des séances adressées aux familles, le 

fonctionnement et le déroulé de l’éveil à la Foi et de la catéchèse. Les 

livrets réalisés par les catéchistes peuvent être un support pour cette 

action. 

 Une action large de communication pourrait être discutée entre les 

services en lien avec la Famille lors des rencontres de la Pastorale de la 

Famille. Celle-ci pourrait viser une communication sous la forme d’un flyer 

explicatif (qui n’a pas l’apparence d’un prospectus), à destination des 

citoyens des 7 clochers du Groupement Paroissial 

 

 

Aumônerie : 

3 personnes ont repris l’aumônerie : Lucie de Courtivron, Sandrine Chopin, Alexandrine 

Facq. 

 

Catéchuménat : 

La parole est donnée à Alain Ribet qui informe le Conseil Pastoral que 5 personnes 

demandent le sacrement de confirmation dont 3 demandent également le sacrement de 

baptême. 

 

Le Père Rosaire signale qu’il faut impérativement faire 2 ans de catéchuménat pour 

demander le sacrement de baptême. 

 

Colin propose d’inviter les parents des enfants baptisés à faire une formation. 

Le Père Rosaire a demandé à Alain de prévoir 3 conférences en soirée pour aborder les 

textes sur : la fraternité, la violence et les femmes dans la bible. Les dates seront 

données ultérieurement. 

 

Catéchuménat / Matinée de la rentrée diocésaine du 2/09/2023 à Ars 

La parole est donnée à Sylvie : 

L’évêque nous a présenté tout le déroulé des étapes du catéchuménat qui est une 

préparation à la vie chrétienne et non seulement aux sacrements. 

C’est un cheminement qui s’inscrit dans la durée ; devenir chrétien est un choix 

qui prend du temps. 



Il a insisté sur le fait que le parcours des catéchumènes devait être porté par 

toute la communauté paroissiale (à améliorer dans nos paroisses) ; et qu’ils 

puissent rencontrer une diversité de chrétiens, par des rencontres variées, des 

témoignages différents… mais aussi d’être accompagnés par une équipe à laquelle 

ils peuvent s’adresser pour des questions éventuelles. 

Il faut soutenir le catéchumène mais aussi le néophyte et l’aider dans sa 

croissance de vie chrétienne (face à ses inquiétudes, ses doutes, mais aussi ses 

joies à partager…). 

Etre chrétien, c’est fondamentalement être différent. 

La liberté religieuse est la 1ère des libertés à respecter et à défendre. 

Dans un monde qui bouge constamment, beaucoup sont en recherche de repères. 

Attention à ne pas tomber dans le relativisme (tout est pareil, tout se vaut) ou le 

repli sur soi (refus du dialogue). 

L’accueil physique est nécessaire (pas seulement par téléphone ou mail) par une 

rencontre réelle, non bâclée. 

Nous ne devons pas être une douane, une administration mais une famille 

accueillante. 

Sa conclusion : 

Il nous faut améliorer la pratique du catéchuménat adulte. Cette pratique doit 

renouveler notre façon d’accueillir : rencontre avec le Christ dans une 

communauté de croyants selon un cheminement. 

Les paroissiens sont appelés à être des témoins. 

Suite à cette proposition, quand elle est mise en pratique, bon nombre de 

personnes se mettent en chemin et il y a un renouvellement de la communauté 

paroissiale engagée dans une démarche missionnaire. 

______________________ 

Partage en doyenné 

S’en est suivi un partage d’1h en doyenné sur ce qui nous a touché et questionné, 

puis sur un partage de pratiques, et enfin sur ce qu’on voudrait expérimenter 

pour aller plus loin. 

Possibilités : 

- Présenter les catéchumènes très tôt aux paroissiens… car ils font déjà 

partie de la communauté et on ne les connaît pas (penser à tous les 

clochers). 

- Les inviter à des rencontres fraternelles, des partages bibliques, des 

temps de prière, des trios bibliques, des repas partagés, aux messes 

expliquées, etc. (leur montrer sur le flyer ce qui existe, ainsi ils peuvent 

choisir en fonction de leur souhait). 



- Petit groupe pour le catéchuménat pouvant intervenir ponctuellement dans 

le parcours du catéchumène (témoignage, partage, topo…).  

Demander aux anciens catéchumènes de témoigner aux nouveaux. 

- Cette année, 3-4 catéchumènes => Expérimenter la proposition 

d’accompagnement. 

L’accompagnement des catéchumènes mais aussi des néophytes (après leur 

baptême) est important. Ils doivent pouvoir compter sur l’équipe 

d’accompagnateurs aussi après car les sacrements ne mettent pas fin ni à 

leur questionnement, ni au combat spirituel. 

 

Pour aller plus loin : 

 Messe expliquée pour tous : inviter largement (KT, catéchumènes, prépa 

mariage / baptême, etc.) 

 Proposer aux nouveaux mariés de se retrouver lors d’un repas partagé avec 

albums photos ; inviter aussi éventuellement des catéchumènes 

 Proposer temps de méditation aux préparations mariage / baptême à partir 

d’un texte biblique en passant par une introduction plus adaptée 

(notamment aux femmes/mères plus en recherche) => voir expérimentation 

à Villereversure. 

 Ne pas faire de petits cercles sur le parvis (de dos) => en ½ cercle ouvert 

pour accueillir… 

 Inviter des paroissiens volontaires pour accueillir à la sortie de la messe =>  

foulard coloré à prêter pour ce rôle ponctuel (signe de reconnaissance 

repérable par le célébrant et les nouveaux si besoin). 

Les souhaits pour l’année à avenir   

Plusieurs propositions ont été mentionnées lors du repas de la messe unique. 

 

Questions diverses : 

L’estrade de St Maurice a été installée. 

 

Un débat est engagé au sein du conseil concernant le changement de la feuille 

paroissiale.  Le Père Rosaire prendra sa décision an accord avec le Père Gidlin. 

 

Sylvie donne deux annonces :  

Jeudi 16 novembre une conférence sur le thème : la fin de vie. Cette conférence se 

tiendra dans l’Eglise de St Maurice de Beynost et une autre soirée en tant qu’atelier 

sur le même sujet. 

 

Prochain Conseil Pastoral : le Jeudi 30 novembre 2023 à 20h15 

La séance est levée à 23h00. 

 


